EUDS Mi Universidad

Ensayo

María Fernanda Monjaraz Sosa
Cuarto parcial
Bioética y normatividad
Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco
Medicina humana
Tercer semestre grupo "B"

Introducción

La bioética es una materia interdisciplinaria que estudia y analiza cuestiones éticas, morales y sociales relacionadas con la vida humana, los seres vivos en general y el medio ambiente, especialmente en relación con los avances científicos y tecnológicos en biología, medicina y otras ciencias de la vida. Tiene como objetivo orientar las decisiones y acciones para que sean responsables, justas y respeten los valores éticos y los derechos biológicos.

La bioética es una rama de la ética que surgió en respuesta a los dilemas y desafíos éticos planteados por los avances en las ciencias y la tecnología de la vida. Es un campo interdisciplinario que combina conocimientos y perspectivas de la medicina, la biología, el derecho, la filosofía, la sociología, la teología y otras disciplinas para abordar cuestiones complejas relacionadas con la vida, la salud, la muerte, el medio ambiente y la dignidad humana.

La bioética es muy importante en el lugar de trabajo, especialmente en áreas donde las decisiones y acciones tienen un impacto directo en la vida, la salud, la dignidad humana y el medio ambiente.

Si bien su aplicación puede variar dependiendo de la situación específica, su importancia generalmente es promover una cultura ética que defina las condiciones de trabajo, respete los derechos humanos y sea social y ambientalmente responsable.

Situaciones en donde la bioética es relevante:

- Respetar la privacidad y confidencialidad de las condiciones médicas relacionadas con el trabajo.
- Proporcionar condiciones de trabajo seguras y saludables y reducir los riesgos y lesiones de los empleados.

La bioética se utiliza en medicina como guía para la toma de decisiones éticas en situaciones que involucran la vida, la salud y el bienestar de los pacientes, los profesionales de la salud y la sociedad en su conjunto.

La medicina continúa enfrentando dilemas éticos debido a los avances en la tecnología, las limitaciones de recursos y la complejidad humana, y la bioética proporciona principios y marcos para abordar estos problemas de manera justa, respetuosa y responsable.

Algunos ejemplos de la bioética aplicada en la medicina son:

- Consentimiento informado: Los pacientes deben recibir toda la información necesaria sobre el diagnóstico, el tratamiento y los posibles riesgos para tomar decisiones independientes.
- Confidencialidad: Mantiene la confidencialidad de la información médica del paciente, excepto en circunstancias especiales que requieran divulgación (por ejemplo, riesgo para terceros).
- Autonomía del paciente: Permite a los pacientes elegir o rechazar un tratamiento médico si tienen la capacidad de tomar decisiones informadas.
- Eutanasia y cuidados paliativos: Considerar el derecho del paciente a morir con dignidad y elegir entre prolongar la vida mediante intervenciones médicas o centrarse en la calidad de vida.
- Reanimación cardiopulmonar (RCP) y directivas anticipadas: Respetar los deseos previamente expresados por el paciente respecto a su atención de urgencia.
- Priorizar el acceso a recursos limitados. En situaciones de escasez, como una pandemia o una emergencia, decida de manera justa quién recibe tratamiento o recursos.

Así mismo, es importante mencionar los principios fundamentales de la bioética al momento de aplicarla en la medicina. La autonomía es aquella que respeta las decisiones de los pacientes sobre su cuerpo y tratamiento.

Beneficencia: nos dice que debemos actuar en el mejor interés del paciente, siempre buscando su bienestar.



No maleficencia: nos indica que no debemos causar daño innecesario, tanto físico como psicológico.

Justicia: debemos asegurar un acceso equitativo a los recursos y la atención médica, sin discriminación.

La importancia de esta disciplina en la medicina es que nos ayuda a proteger los derechos del paciente, velar porque las decisiones médicas respeten la dignidad y autonomía de las personas. Así mismo, al tener un respeto por lado del paciente y del médico nos ayuda a reforzar la relación que existe entre ambos, y gracias a uno de los principios de la bioética podemos ayudar a distribuir los recursos médicos de manera justa, especialmente en contextos donde la desigualdad es muy marcada.

Ley general de Salud

La Ley General de Salud de México es una ley federal que regula el derecho a la atención de la salud, establecido en el artículo 4 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

Esta Ley establece el marco y lineamientos para la organización, operación y prestación de los servicios de salud en el país, así como las normas para la prevención, tratamiento y rehabilitación de enfermedades.

La Ley General de Salud tiene como objetivo garantizar el acceso equitativo, integral y de calidad a los servicios de salud para todos los mexicanos, promoviendo el bienestar físico, mental y social.

La importancia de la ley de salud cosiste, en general, garantizar el derecho a la salud proponer un marco legal para apoyar el acceso a los servicios de salud para todas las personas.

Regulación del sistema de atención de salud determina la organización y competencias de los establecimientos de salud, tanto públicos como privados. Protección del paciente estableciendo derechos como la confidencialidad, el consentimiento informado y la atención digna.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE



Principios básicos de la Ley General de Salud

Universalidad: garantizar el acceso a los servicios de salud para todas las personas sin discriminación.

Igualdad: tiene como objetivo reducir las desigualdades en el acceso a la atención sanitaria, especialmente para los grupos vulnerables.

Calidad: Establece el estándar para la prestación de servicios de atención médica eficaces, seguros y centrados en el paciente.

Holística: mira la salud desde una perspectiva que incluye prevención, tratamiento y rehabilitación.

Compromiso comunitario: promover la colaboración entre la sociedad, las organizaciones y los gobiernos para mejorar la salud colectiva y el bienestar de la sociedad.

LGS afirma:

Brinda servicios médicos, medicamentos y productos relacionados gratuitos a personas sin seguridad social. Coordina las agencias de atención médica federales y estatales.

Facultad del ministro de Salud en materia de control y supervisión de los trasplantes de órganos, tejidos y células Licencias y certificaciones sanitarias. Delitos que perjudican la salud y sus penas. Medidas para combatir el alcoholismo, el comercio y la producción de sustancias tóxicas. Prevenir y superar los efectos nocivos de la contaminación ambiental sobre la salud. Promover actitudes, valores y comportamientos adecuados que promuevan la participación por beneficios para la salud.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5



Conclusión

La Ley General de Salud es la base fundamental del sistema de salud de México.

Su importancia radica en garantizar el derecho constitucional a la atención de la salud de todos los ciudadanos del país, creando un marco legal que regule, entre otras cosas, la prestación de servicios médicos, la investigación científica, la formación del recurso humano médico y la prevención de enfermedades.

Esta Ley promueve los principios de universalidad, equidad, calidad e integralidad de la atención de salud, busca reducir las inequidades y garantizar que todas las personas tengan acceso a una atención de salud saludable y efectiva.

Asimismo, promueve la coordinación entre diferentes organismos públicos y privados para optimizar los recursos y mejorar los servicios de atención de salud.

Sin embargo, su implementación plantea desafíos importantes, como garantizar el acceso equitativo a los servicios de salud en todo el país, especialmente para las comunidades marginadas, y responder con cambios sociales, tecnológicos y demográficos que afectan la salud de la población.

Para que la Ley de Salud Universal logre su pleno propósito, es necesario fortalecer la infraestructura, asignar recursos suficientes y fomentar la participación pública en su implementación.

En resumen, la Ley General de Salud no es sólo un marco legal sino también una herramienta para construir un sistema de atención de salud integral y eficaz, priorizando el bienestar de las personas, apuntando a la justicia social y la sostenibilidad en la atención de salud.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 6